
公元2021年7月25日（星期日）                                                                                                                                                                                                                               20公元2022年01月17日（星期一）                                                                                                                                                                                                                               22

我 之 前 文 章 就 说
过，所谓新疆问题，是
西方抹黑中国的一个重
要手段。考虑到历史和
宗教问题，中东国家的
态度，确实很关键。

但很有意思的是，
中东国家的看法就和西
方 很 不 一 样 。 比 如 ，
沙特外交大臣费萨尔，
当着王毅的面说，沙特
坚定支持中国在涉疆、
人权等问题上的正当立
场。王毅也说，沙特作
为重要伊斯兰国家在涉
疆问题上仗义执言，反
对干涉中国内政，中方
高度赞赏。

沙特是伊斯兰世界
的领头羊，沙特这样的
表态，其他伊斯兰国家
的态度，其实就很清楚
了。

当然，略有一点微
妙的，是土耳其。王毅
和土耳其外长会见时，
根据外交部新闻稿中，
提了四点希望，尤其是
第三点，不在国际场合
参加针对对方的活动；
第四点，在历史、民族
等认知差异问题上，通
过双边渠道加强沟通，
增进相互了解。深意存
焉 ， 大 家 可 以 好 好 体
会。

突破六，为北京冬

奥创造良好国际氛围。

如果没猜错的话，
这应该是北京冬奥会之
前，中国最大规模的一
次接待外长了。大家自
然不会忘了奥运话题。

几乎每一个来访的
外长都说了同样的话：
支持北京办好冬奥会，
反对体育政治化。

沙特这样说了，巴
林这样说了，科威特这
样说了，土耳其这样说
了……

法国也这样说了，
当着王毅的面，法国总
统 代 表 博 纳 就 说 ， 法
方主张坚持奥林匹克精
神，反对体育政治化，
法国运动员期待参加北
京冬奥会。

伊朗外长说得更热
烈：伊方坚定支持中方
成功举办北京冬奥会，
将积极出席开幕式并参
赛。

“ 积 极 出 席 开 幕
式”，伊朗人也很懂国
际斗争的精髓。这个世
界，总有人会捣蛋，但
很多国家更期待，北京
冬奥会很精彩。

突破七，中国请来
了美国没请的客人。

这次来访的中东六

个国家，有没有一个共
同特点？

除 了 都 来 自 中 东
外，很有意思的，就是
美国此前的民主峰会，
他 们 都 被 排 斥 在 外 面
了。别看你们跟美国很
紧，有些还是美国的小
兄弟，但美国仍旧对你
们嗤之以鼻。

以至于王毅就说，
海湾阿拉伯国家、土耳
其 和 伊 朗 是 中 东 “ 悠
久文明”的三大重要代
表，同中华文明等其他
文 明 一 道 ， 构 成 了 多
姿 多 彩 的 世 界 文 明 谱
系……

这些文明，都被排
斥在美国小圈子之外。

没关系，你们都来
中国吧。

敏 感 问 题 ， 不 想
多说了，但一点可以肯
定的，把朋友搞得多多
的 ， 把 敌 人 搞 得 少 少
的，肯定才最符合中国
整体利益。

现在，西方步步紧
逼，但朋友纷至沓来，
世界都看在眼里，这就
是中国外交突围啊。

突破八，稳住中法
中欧外交。

本 来 以 为 ， 中 东
国家会记住无锡；哪知
道，还另有插曲，在接
待中东外长的间隙，法
国 总 统 外 事 顾 问 也 来
了，还在无锡主持了第
二 十 二 次 中 法 战 略 对
话。

法 国 的 背 后 是 欧
洲。大家也都清楚，欧
洲政坛正在发生巨变，

默克尔退休了，立陶宛
等国各种咋呼，中欧关
系向何处去？

法 国 也 在 深 入 思
考。法国现在是欧盟轮
值主席国，今年春天法
国还要大选。

所 以 ， 这 是 一 次
很关键的来访。所以，
这一次，除了他和王毅
会见外。王岐山副主席
和刘鹤副总理，还和在
无锡的他举行了视频会
见。

博纳态度很积极，
告诉中方，法方高度重
视法中关系，愿同中方
加强高层交往和战略沟
通，也愿为推动欧中建
立双赢合作关系发挥建
设性作用。

看 一 张 现 场 图 ，
就很有意思：西装革履
的王毅和博纳，边走边
聊，王毅还脸上带着笑
意，用手指着拎包的博
纳……

中法关系稳住了，
中德关系稳住了，中欧
关系就差不到哪里去。

突破九，电话外交
新突破。

在无锡，至少还有
三个电话外交。王毅和
阿联酋外长电话、王毅
和俄罗斯外长拉夫罗夫
电话、王毅同哈萨克斯
坦副总理兼外长特列乌
别尔季电话。

前 一 个 ， 谈 的 是
双边和中东问题；后两
个，主题是哈萨克斯坦
局势。

这就不再多说了。
中国外交这次也是以快
应快，第一时间领导人
向哈总统托卡耶夫致口
信，公开表达支持；现
在王毅又电话外交，中
方欢迎托卡耶夫出席北
京冬奥会开幕式。真的
是外交神来一笔。

突破十，小城展示
中国新风采。

无锡又被称为小上
海，小城故事多，这次
更见证了中国外交罕见
的一幕。

这座江南名城，肯
定更让中东外长们印象
深刻，不仅仅城市的建
设和魅力，展现了中国
风采；还在于美食，这
座中国最甜的城市，居
然比中东国家吃得还要
甜腻。

这么多国家外长来
访，随行更不会少。在
疫情肆虐的当下，确实
让人捏一把汗。但至少
到目前为止，也没发生
什么大事，更可见中国
南方城市的治理水平和
防疫水平。

这 种 闭 环 管 理 ，
从某种程度上，何尝不
是北京冬奥会一次预演
呢？

只要我们做得够细
致够精准，疫情就肆虐
不了。只要我们功夫够
到位够有效，民生也肯
定妨碍不了。只要我们
上下同心、国泰民安，
那必定会是近者悦远者
来。无锡，过去一个星
期，一座最让世界瞩目
的中国城市。（完）
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无锡，见证了中国外交
的10大突破！（下）


